
Niederschrift Nr. 36 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Montag, den 21. Mai 2012, 

im Rathaus, Gr. Bürgersaal 
  

 
 
Beginn: 19.00 Uhr           Ende: 20.50 Uhr 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 11.05.2012 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist. 
 
 
Anwesend sind: 

1. Herr Petersen, Bernd (Vorsitzender) 
2. Frau Ehlert, Brigitte  
3. Herrn Meißner, Christian 
4. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika für Frau Sindt, Sabine 
5. Frau Pettersen, Ulrike 
6. Frau Heere, Bernhild 
7. Herr Timm, Alexander 
8. Frau Malterer, Hannelore 
9. Herr Thal, Axel 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 

1. Frau Leyk, Susanne 

2. Herr Menz, Gerald 

3. Herr Kemper, Dirk 

4. Herr Frehse, Mirco (Protokollführer) 

5. Herr Martens, Rainer 

6. Herr Köhler, Peter 

7. Herr Kirschstein, Wilhelm 

8. Herr Sell, Horst ( Seniorenbeirat ) 

9. Herr Voigt, Jan 

10.  Ca. 10 Zuhörer 

 
Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  

 
Die Tagesordnung soll wie folgt geändert werden:  
 

 Aufnahme TOP Nr. 7 „Knik-Hus hier: freie Räume“. 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Öffentlicher Teil: 

 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschriften über die Sitzungen des Ausschusses für Jugend, Sport und So-

ziales vom 22.03.2012, 16.04.2012 und 03.05.2012 
3. Mitteilungen und Anfragen 
4. Neubau DRK Kindergarten (096/2012) 

hier: Parkplatzsituation 
5. Ev. Kindergarten Klausdorf (109/2012) 

hier : Erweiterung der Öffnungszeiten und Ausgabe von Mittagessen 
6. Ev. Kirchengemeinde Klausdorf (114/2012) 

hier : Neubau einer Kindertagesstätte   
7. Knik-Hus 

hier: freie Räume  
8. Zukünftige Gestaltung der Jugendarbeit in Schwentinental (115/2012) 

hier: Beratung und Entscheidung über die Handlungsempfehlungen des Arbeits-
kreises  

9. Schulschachmeisterschaft der Raisdorfer Schachgemeinschaft (116/2012) 
hier: Antrag auf Übernahme der Schirmherrschaft u. Stiftung von drei Pokalen 

10. Anbau eines Containers an die Schwentinehalle 
hier: aktueller Sachstand und weitere Vorgehensweise 

11. Umkleidegebäude Gerhard-Scheerenberger-Platz (071/2012)   
12. Seniorenfahrt 2012 (117/2012) 
 
Nichtöffentlicher Teil 
13. Mitteilungen und Anfragen 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
 
Zu Punkt 1.:          Einwohnerfragestunde 
 
Keine Anfragen 

 
 

 
Zu Punkt 2.: Niederschriften über die Sitzungen des Ausschusses für Jugend, 

Sport und Soziales vom 22.03.2012, 16.04.2012 und 03.05.2012 
 

 
Die Niederschriften über die Sitzungen vom 16.04.2012 und 03.05.2012 werden zur 
Kenntnis genommen. 
 
Zur Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales 
vom 22.03.2012 wird seitens von Herrn Voigt sowie des Ausschusses bemerkt, dass 
die seinerzeit vom Ausschuss geübte Kritik an dem von der Verwaltung mit der Vor-
lage 057/2012 vorgelegten Sportstättenkonzept nicht hinreichend in der Niederschrift 
dargelegt wurde. In der Niederschrift vom 22.03.2012 ist niedergeschrieben: „Der 
Ausschuss äußert seine Enttäuschung über die vorgelegten Unterlagen (...)“. 
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Herr Voigt bemerkt hierzu, dass er auf dieser Sitzung nicht Mitglied des Ausschusses 
gewesen ist und somit hier hätte extra genannt werden müssen. 
 
Des Weiteren wird angemerkt, dass in der Niederschrift nicht auf die aus Sicht des 
Ausschusses und Herrn Voigt unzureichende Beteiligung der Schulen und Sportver-
eine eingegangen worden ist. 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk nimmt hierzu direkt Stellung und erklärt, dass die Verwal-
tung alle im Antrag beantragten Punkte abgearbeitet hat. 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk weist ebenfalls darauf hin, das gemäß Beschluss des 
Hauptausschusses aus dem Jahr 2009 die Protokolle der Ausschüsse als Be-
schlussprotokolle gemäß §41 GO erstellt werden sollen. 
 
 
Zu Punkt 3.:  Mitteilungen und Anfragen 
 

 Frau Bürgermeisterin Leyk berichtet über das Schreiben vom Vorstand der 
Wankendorfer Baugenossenschaft hinsichtlich des Zustandes der Senioren-
wohnungen im Amsel- bzw. Drosselweg. 
 
Seitens der Wankendorfer Baugenossenschaft wurde zugesichert, die betref-
fenden Wohnungen erhalten zu wollen und in der nahen Zukunft die derzeiti-
gen Mängel mit diversen Modernisierungsmaßnahmen abzustellen. 
 

 Herr Menz berichtet von der durch ein Planungsbüro erarbeiteten Kosten-
schätzung zur Prüfung der Machbarkeit eines Sportplatzes mit 400-Meter-
Laufbahn hinter der Uttoxeterhalle. Diese liegt der Verwaltung, nebst eines 
Zeitplanes, seit kurzem vor. Die Kosten für eine Prüfung belaufen sich auf rd. 
9.200 EUR. Der Auftrag wurde an das Planungsbüro vergeben. Haushaltsmit-
tel stehen zur Verfügung. Nach dem Zeitplan werden sämtliche Unterlagen der 
Verwaltung Anfang Juli diesen Jahres zur Verfügung gestellt. Nach der Som-
merpause wird der Ausschuss über das Ergebnis informiert. 
 

 Herr Voigt fragt an, wie der derzeitige Sachstand zur Errichtung der Arbeits-
gruppe „Sportstättenkonzept“ ist. Frau Bürgermeisterin Leyk berichtet in die-
sem Zusammenhang von dem am 23.05.2012 mit Herrn Prof. Dr. Kähler statt-
findenden Vorgespräch, an dem auch Herr Petersen teilnehmen wird. Herr 
Prof. Dr. Kähler hatte sich vorab bereit erklärt, die Stadt Schwentinental bei 
der Erstellung eines Sportstättenkonzeptes als Moderator zu unterstützen. 

 

Zu Punkt 4.:  Neubau DRK Kindergarten (096/2012) 
hier: Parkplatzsituation 

 
 

Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die Vorlage 096/2012. 
 
Beschluss: 
Im Bereich des DRK-Kita Neubaus werden parallel zur Straße „Zum See“ 14 Kurz-
zeitstellplätze errichtet. 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Zu Punkt 5.:  Ev. Kindergarten Klausdorf (109/2012) 
hier : Erweiterung der Öffnungszeiten und Ausgabe von Mittag-
essen 
 

Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die  Vorlage 109/2012. 
Herr Meißner bemerkt, dass er die Anlage zur Vorlage nicht erhalten hat.  Frau Leyk 
weist darauf hin, das gemäß dem Übertragungsprotokoll alles ordnungsgemäß ver-
sendet wurde, es aber dennoch vorkommen kann, das eine Anlage nicht ankommt. 
Frau Leyk sagt ein erneutes Zusenden zu. 
 
Beschluss: 
Die Erweiterung der Öffnungszeiten und ein Mittagsangebot werden zum 01.02. oder 
01.08.2013 angestrebt. Die EV. Kirchengemeinde Klausdorf wird gebeten, die Kos-
ten (alternativ) zu veranschlagen und rechtzeitig vor den Haushaltsberatungen vorzu-
legen. Der Finanzausschuss wird um Prüfung gebeten, ob das Mittagsangebot und 
die Erweiterung der Öffnungszeiten früher angeboten werden kann. 
 
Abstimmung: 8 dafür, 1 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Punkt 6.:        Ev. Kirchengemeinde Klausdorf (114/2012) 

hier : Neubau einer Kindertagesstätte   
 
Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die Vorlage 114/2012. 
Die der Sachstandsmitteilung beigefügten Unterlagen sollen zunächst in den Fraktio-
nen beraten werden. 
 
Nach verwaltungsseitiger Prüfung der Unterlagen werden die städtischen Gremien  
entsprechend beteiligt. 
 
 
Der Ausschuss nimmt die Sachstandsmitteilung zur Kenntnis. 
 
 
Zu Punkt 7.:  Knik-Hus 

hier: freie Räume  
 
 

Herr Petersen berichtet von der derzeitigen räumlichen Situation des Knik-Hus. 
Nachdem sich die Unterbringung einer Kindergartengruppe zerschlagen hat, stehen 
die Räumlichkeiten dort weiterhin leer. Frau Lange-Hitzbleck regt in diesem Zusam-
menhang an, dass die DLRG, welche derzeit das stark baufällige Holzhaus im 
Schwentinepark nutzt, in die freien Räume des Knik-Hus einziehen kann. Ein ent-
sprechender Mietzins soll von der Stadt übernommen werden, was den Unterschuss 
des Knik-Hus vermindern würde. 
Die Verwaltung wird gebeten, zur nächsten Sitzung eine entsprechende Vorlage zu 
erstellen. 
 

 
 



 5 

Zu Punkt 8.:  Zukünftige Gestaltung der Jugendarbeit in Schwentinental 
(115/2012) 
hier: Beratung und Entscheidung über die Handlungsempfehlun-
gen des Arbeitskreises  

 
 

Herr Petersen berichtet von den Sitzungen und Ergebnissen der stattgefundenen 
Arbeitskreise und dessen erarbeiteten zentralen Handlungsempfehlungen. 
 
Hierzu erläutert Herr Menz die vorliegende Sachstandsmitteilung 115/2012 sowie die 
Positionierung der Verwaltung zu den jeweiligen zentralen Handlungsempfehlungen 
des Arbeitskreises. 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales berät folgende Vorgehensweise zu 
den einzelnen Handlungsempfehlungen: 

Zu Punkt 1.)  Diese Thematik soll vorerst in den Fraktionen beraten und 
in der nächsten Sitzung thematisiert werden. 

Zu Punkt 2.) bis 4.) Die Verwaltung wird gebeten, Machbarkeit und Kosten der 
Maßnahmen zu prüfen und zu ermitteln.  
Entsprechende Ergebnisse sollen dem Ausschuss zu Be-
schlussfassung vorgelegt werden.  

Zu Punkt 5.) bis 7.) Diese Thematik soll vorerst in den Fraktionen beraten und 
in der nächsten Sitzung thematisiert werden. 

 
Die Sachstandsmitteilung wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 
 
Zu Punkt 9.: Schulschachmeisterschaft der Raisdorfer Schachgemeinschaft 

(116/2012) 
hier: Antrag auf Übernahme der Schirmherrschaft u. Stiftung von 
drei Pokalen 
 

Frau Lange-Hitzbleck bemerkt, dass in der Vorlage 116/2012 dargestellt wird, dass 
die Raisdorfer Schachgemeinschaft die Schirmherrschaft durch die Bürgermeisterin 
beantragt hat, jedoch im Antrag der Schachgemeinschaft steht, dass die Schirmherr-
schaft durch die Stadt Schwentinental übernommen werden soll. 
 
Herr Menz erklärt hierzu, dass es sich bedauerlicherweise um einen Schreibfehler 
handelt. 
 
Beschluss: 
 

a.) Der Übernahme der Schirmherrschaft durch die Stadt Schwentinental für die 
Schulschachmeisterschaft wird zugestimmt. 
 

b.) Der Stiftung von drei Pokalen wird zugestimmt. 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen   
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Zu Punkt 10.:  Anbau eines Containers an die Schwentinehalle (120/2012) 
hier: Aktueller Sachstand und weitere Vorgehensweise 

 
Herr Menz erläutert die Sachstandsmitteilung 120/2012. 
Die neue Sachlage (Mail des TSV Klausdorf vom 11.05.2012) soll zunächst in den 
Fraktionen diskutiert und in der nächsten Sitzung erneut beraten werden. 
 
 
Zu Punkt 11.: Umkleidegebäude Gerhard-Scheerenberger-Platz (071/2012)   
 
Herr Menz erläutert die vorliegende Sachstandsmitteilung 071/2012 und berichtet 
von dem stattgefundenen Gespräch zwischen der Verwaltung und dem Vorsitzenden 
des RTSV, Herrn Ackermann. 
Es wurde zwischen der Verwaltung und Herrn Ackermann vereinbart, dass der RTSV 
Zahlen zu einer möglichen Beteiligung rechtzeitig zu den Haushaltsberatungen 2013 
einreicht. Des Weiteren hat der RTSV eine Prüfung zugesagt ob er als Bauherr auf-
treten kann und mit welchen Förderungen in dieser Konstellation zu rechnen ist. 
 
Der Ausschuss nimmt die Sachstandsmitteilung zustimmend zur Kenntnis. 
 
Zu Punkt 12.: Seniorenfahrt 2012 (117/2012) 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die vorliegende Beschlussvorlage 117/2012 und 
117a/2012. 
 
Es wurden verwaltungsseitig 20 Firmen angeschrieben von denen lediglich 3 ein An-
gebot für die Ausrichtung einer Seniorenfahrt eingereicht haben. 
 
Nach einer regen Diskussion über die konkrete Ausgestaltung der Seniorenfahrt 
wurde folgender Beschluss gefasst. 
 
Beschluss: 
 
Der Firma Rope Reisen GmbH wird der Auftrag zur Durchführung einer Seniorenfahrt 
im Rahmen der Haushaltsmittel erteilt. Die Verwaltung wird gebeten, in Zusammen-
arbeit mit der Firma Rope Reisen GmbH eine attraktivere Reiseroute auszuarbeiten, 
die möglichst um 13.00 Uhr beginnen soll.  
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

      
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
Herr Petersen schließt die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
um 20.50 Uhr. 
 
v. g. u.:     gez.: Bernd Petersen        geschlossen: Mirco Frehse 
      (Vorsitzender)          (Protokollführer) 
 
 
 


